
RÍO GRANDE

HOCKEY SOBRE HIELO, ENTRE EL CRECIMIENTO 
Y LA NECESIDAD DE INFRAESTRUCTURA

Previamente se habían realizado trabajos de fresado y reacondicionamiento del suelo, y 
este martes se colocó la primera etapa de asfalto en el acceso a Andorra y al barrio Dos 
Banderas.

GRAN ALMUERZO 
POR LOS 42 AÑOS 
DE LA GESTA DE 
MALVINAS

INCAUTARON 
CASI 139 
TONELADAS DE 
MERLUZA NEGRA 

Pedro Baeza, referente de la disciplina en Ushuaia, destacó el crecimiento del 
deporte, la próxima participación en un torneo internacional y la 
importancia de contar con una pista techada.

DÍAZ GARANTIZÓ QUE EL BOLETO 
DE TRANSPORTE NO SE MOVERÁ DE $191

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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El secretario de Gobierno municipal, Gastón Díaz, confirmó que se mantendrá el precio 
del boleto acordado, mientras continúa el aporte para que la empresa de 
colectivos garantice un servicio accesible.

“ES LAMENTABLE QUE 
SOMOS FUEGUINOS NO HAYA 
APORTADO UNA SOLA IDEA”

PÁG. 7
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El gobernador Gustavo Melella habló sobre la aprobación del auxilio financiero 
a la OSEF y cuestionó al bloque opositor en la Legislatura, 
acusándolos de centrarse en el “circo político”. PÁG.  2

La subsecretaría de Pesca de 
la Nación decomisó el material 
capturado ilegalmente por el 
buque Tai An. Se impuso una alta 
multa a la empresa responsable. 

DECOMISO POR PESCA ILEGAL

El evento tendrá lugar el 2 de 
abril, mientras se presencia el 
desfile, en el estacionamiento del 
Parque de los 100 Años. 

TERMINÓ LA REPAVIMENTACIÓN DE UN SECTOR 
DE AVENIDA HÉROES DE MALVINAS 

AUXILIO PARA OSEF

PÁGS.  14 Y 15
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En un discurso matizado por el agradecimiento y la crítica, Gustavo Melella celebró la aprobación de fondos para la Obra Social del 
Estado Fueguino, mientras cuestionó particularmente al bloque Somos Fueguinos por la falta de propuestas constructivas.

El gobernador de Tierra del Fuego, 
Gustavo Melella, expresó su gratitud 
hacia la Legislatura por la aprobación 
de recursos destinados a fortalecer la 
Obra Social del Estado Fueguino, des-
tacando la importancia de garantizar 
servicios de salud de calidad para los 
ciudadanos. 

“Agradecer a los legisladores que 
lo entendieron, que pusieron palabra, 
que discutieron, que aportaron desde 
distintos bloques”, expresó Melella 
por FM Master’s, reconociendo el es-
fuerzo de aquellas bancadas que res-
paldaron la medida.

Sin embargo, el discurso del man-
datario estuvo marcado por la críti-
ca hacia la oposición, especialmente 
hacia el bloque de Somos Fueguinos. 
Melella lamentó la ausencia de pro-
puestas significativas por parte de 
este grupo político, acusándolos de 
centrarse en el “circo político” en lu-
gar de ofrecer soluciones concretas. 

“Es lamentable que Somos Fue-
guinos haya hecho todo un tema de la 
obra social en las redes, en los medios 
de comunicación, y no hayan aporta-
do una sola idea, no hay un solo pro-

MELELLA AGRADECIÓ EL RESPALDO LEGISLATIVO 
Y CUESTIONÓ FUERTEMENTE A LA OPOSICIÓN

yecto”, enfatizó el gobernador, subra-
yando la importancia de un enfoque 
constructivo en la política.

El llamado de Melella a la respon-
sabilidad política se extendió más allá 
de la cuestión de la salud pública. El 
gobernador abordó los desafíos eco-
nómicos y sociales que enfrenta la 
provincia, incluida la caída de la re-
caudación y el presunto desfinancia-

miento por parte del gobierno nacio-
nal: “Nuestros afiliados a la obra social 
necesitan la respuesta hoy, no dentro 
de dos meses, seis meses, un año. Es 
lamentable esa forma de ser política. 
Quizás nos tengamos que acostum-
brar los fueguinos y fueguinas a que 
algunos que dicen defender tanto los 
derechos de los fueguinos, están ha-
ciendo una especulación electoral 

REINICIARON LAS OBRAS DEL 
JARDÍN DE INFANTES N°7

La Secretaría de Infraestructura 
Educativa del Ministerio de Educa-
ción de la provincia reinició los tra-
bajos de obra del Jardín de Infantes 
N°7 “Piedra libre” de la ciudad de 
Ushuaia.

Entre las tareas más importantes 
se destacan la colocación del cielo-
rraso de PVC, la adecuación e insta-
lación de conductos de calefacción y 
el piso del SUM, entre otros.

Cabe señalar que, ante dife-
rentes situaciones que venía su-
friendo el edificio, el Ministerio de 
Educación decidió trasladar a la 
comunidad educativa a instalacio-
nes de la Escuela Provincial N°22 
hasta tanto los arreglos estén cul-
minados. 

Ya que se necesitaba ejecutar una 
obra mayor a los arreglos que se ve-
nían realizando desde el 2012, se 

hizo un estudio de ingeniería para 
realizar los refuerzos estructurales 
necesarios y acondicionar, por un 
lado, la parte estructural y, por otro, 
el mejoramiento del espacio.

Se restituyó la estructura del sue-
lo y cimentaciones afectados por el 
paso de los años, se demolió y armó 
nuevas estructuras en el frente del 
edificio donde se encuentran el 
SUM, el gabinete, oficinas y la coci-
na.

Estos trabajos son posibles a 
través de la Ley de Fortalecimiento 
de Infraestructura Educativa finan-
ciado por la provincia. Se trata de 
un reclamo de muchos años de la 
comunidad educativa que  a través 
de esta Ley hoy se puede resolver de 
manera definitiva y transformar el 
edificio en un espacio estructural-
mente seguro y habitable.

EDUCACIÓN

AUXILIO PARA OSEF

para dentro de cuatro años” reprochó 
el mandatario.

Seguidamente, fue más allá y les 
recomendó: “Eso podrían hacer, por-
que algunos de Somos Fueguinos son 
dueños de muchas propiedades. Ya 
que están tan preocupados, podrían 
alquilarle más barato a nuestros mé-
dicos que le sacan tanto salario con 
los alquileres”. 

En este contexto, instó a todos los 
sectores políticos a trabajar en con-
junto para encontrar soluciones efec-
tivas y a dejar de lado las confrontacio-
nes partidistas. “La discusión hay que 
hacerla, por supuesto tenemos cosas 
para mejorar, si tienen proyectos su-
peradores, los hubieran presentado”, 
declaró Melella, haciendo un llamado 
a la responsabilidad y la colaboración 
política.

En definitiva, Gustavo Mella, aun-
que celebró el respaldo legislativo 
para la salud pública, destacó la im-
portancia de avanzar hacia soluciones 
concretas y constructivas para garan-
tizar el bienestar de la población fue-
guina, en un contexto de incertidum-
bre económica y social.
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Aquellos contribuyentes que reali-
cen el pago adelantado de sus impues-
tos municipales tendrán una bonifica-
ción del 15% de descuento. A su vez, 
hay un 10% más de descuento para 
quienes no tengan deudas (Buen Con-
tribuyente) hasta diciembre del 2023 y  
otro 10% en el pago anual del impues-
to automotor para quienes no tengan 
multas. 

Las y los jubilados tienen un 5% 
más de descuento en la bonificación 
de Buen Contribuyente y de Pago 
Anual. 

Se recuerda que también está vi-
gente la bonificación en impuestos 
por plantar árboles en las veredas (fue-
ra del ejido particular). 

Esta es de 100 unidades fiscales 
($15.890) por cada árbol que el fren-
tista plante. Se bonificará un máximo 
de 3 árboles, y el trámite para acceder 
debe realizarse a través de rentas@rio-
grande.gob.ar o bien de manera pre-
sencial. 

Para efectuar el pago anual de im-
puestos el vecino o vecina podrá acer-
carse presencialmente a: Oficina Cen-
tral de Rentas (Luis Py 198); CGP Padre 

Zink (Pellegrini 601); la Casa Munici-
pal del barrio CAP (Portolán 465); y 
el Centro Vecinal del Barrio Malvinas 
Argentinas (Cabo peña 562).

También podrán realizar el pago 

de manera online ingresando a www.
riogrande.gob.ar, apartado “Mis Im-
puestos” y seguir los pasos, o bien 
descargando la aplicación “RGA Ciu-
dadana” disponible para Android y 

Aquellos vecinos y vecinas que quieran acceder a este beneficio, podrán hacerlo hasta el próximo 30 de abril inclusive.

SE EXTIENDE LA BONIFICACIÓN 
POR EL PAGO ANUAL DE IMPUESTOS 

RÍO GRANDE

Iphone. 
Aquellos vecinos que paguen con 

tarjeta de crédito del banco Macro; y 
Banco Tierra del Fuego, podrán acce-
der a 3 cuotas sin interés.
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Pedro Baeza, referente del hockey sobre hielo en la capital fueguina, destacó el crecimiento del deporte, la próxima participación en 
un torneo internacional y la importancia de contar con una pista techada.

ENTRE EL CRECIMIENTO Y LA NECESIDAD 
DE INFRAESTRUCTURA

En Ushuaia, el hockey sobre hie-
lo se afianza como una disciplina 
en ascenso, según lo señaló en FM 
Master’s Pedro Baeza, instructor y fi-
gura destacada de este deporte en la 
ciudad. En una entrevista exclusiva, 
Baeza compartió detalles sobre el de-
sarrollo del hockey sobre hielo en la 
provincia, así como sus expectativas 
y desafíos.

“La situación es compleja”, co-
mentó al referirse al contexto actual 
del deporte. “Es un deporte muy chi-
co, con muy poca gente, entonces las 
federaciones no te apoyan mucho 
tampoco, al no haber muchos socios, 
no haber mucha gente”.

A pesar de estos desafíos, el hoc-
key sobre hielo está experimentando 
un notable crecimiento en Tierra del 
Fuego. Baeza destacó: “Estamos sien-
do un gran apoyo y un gran avance 
para la Argentina, porque hay mucha 
gente jugando acá”.

Sin embargo, la falta de infraes-
tructura adecuada sigue siendo un 
obstáculo significativo para el desa-
rrollo pleno del deporte. El deportis-

ta señaló la necesidad de contar con 
una pista de hielo techada, lo que 
permitiría una mayor regularidad en 
la práctica y la organización de even-

GRAN ALMUERZO POR LOS 42 
AÑOS DE LA GESTA DE MALVINAS

El Municipio brindará un al-
muerzo popular para todas y todos 
los riograndenses, el cual se podrá 
disfrutar durante el tradicional 
Desfile del 2 de abril.

El gran almuerzo popular ten-
drá lugar el 2 de abril, mientras se 
presencia el desfile, en el estaciona-
miento del Parque de los 100 Años. 

El mismo es un espacio elegido por 
el Municipio para agasajar a los y las 
vecinas que estén presentes ese día.

Se destaca que el personal mu-
nicipal colaborará en la elaboración 
de un guiso de lentejas que será ser-
vido en material descartable orgá-
nico para continuar con los cuida-
dos que nuestro ambiente necesita.

tos internacionales.
“Tener techada la pista de hielo 

cambiaría, principalmente, en el jue-
go de la gente. No dejarían de jugar, 
jugarían todo el año, podríamos te-
ner un avance mucho más positivo”, 
explicó Baeza. “Podríamos empezar a 
participar de mundiales y de torneos 

internacionales, porque podemos ser 
organizadores de torneos. Eso ya nos 
permite participar en estos torneos. 
Sería como subir un escalón más”.

El compromiso y la pasión por el 
hockey sobre hielo se reflejan en la 
preparación constante de los jugado-
res locales. Baeza resaltó la emoción 
de la competencia y la oportunidad de 
representar a Argentina en eventos in-
ternacionales.

“El mes que viene vamos a Bratis-
lava en Eslovaquia, a participar de un 
torneo de la IIHF, Internacional Ice 
Hockey Federation. Juegan Colombia, 
Brasil, Grecia, Portugal y Argentina. Es 
una especie de mundial entre países 
que están en desarrollo”, reveló en tal 
sentido. “Es una muy linda experien-
cia y estamos a nada ya de irnos, así 
que entrenando”.

A pesar de los desafíos, el hockey 
sobre hielo continúa ganando terreno 
en Ushuaia, con una comunidad com-
prometida y en constante crecimiento. 
La próxima participación en el torneo 
internacional es un hito importante 
para el deporte en la ciudad y en la 
región, mientras que la necesidad de 
infraestructura adecuada destaca la 
importancia de continuar apoyando 
su desarrollo.

HOCKEY SOBRE HIELO EN USHUAIA

RÍO GRANDE
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EL DESAFÍO MUNICIPAL ANTE LA FALTA 
DE FINANCIAMIENTO NACIONAL

La Municipalidad de Ushuaia en-
frenta al inmenso desafío de continuar 
su agenda de obras públicas, pese al 
retiro de financiamiento por parte del 
gobierno nacional. La secretaria de 
Planificación Urbana, Obras y Servi-
cios Públicos municipal, Belén Borgna, 
destacó por FM Master’s la importan-
cia de proyectos como la repavimen-
tación y construcción de veredas, que 
ahora dependen principalmente de re-
cursos locales. 

“Se iban a iniciar las tareas de repa-
vimentación el día de ayer, pero como 
el clima no acompañó, no se pudo ini-
ciar y se pasó para hoy. La idea es tra-
bajar en la calzada norte de la rotonda 
de Andorra, sobre Héroes de Malvinas, 
y en el sector previo al ingreso al Dos 
Banderas, que son unos 300 metros 
más adelante, también sobre Héroes 
de Malvinas. Va a haber un corte par-
cial del tránsito, redirigido por la gente 
de la Dirección de Tránsito para orde-
nar un poco”, señaló la funcionaria. 

Borgna también mencionó otros 
proyectos en curso, como la repavi-
mentación en sectores como Facun-
do Quiroga y Eva Perón, así como la 
construcción de veredas en diversas 
zonas de la ciudad. “También vamos a 

La Municipalidad de Ushuaia se ve notablemente afectada por la falta de financiamiento nacional, centrando sus esfuerzos en 
repavimentación y construcción de veredas. La secretaria de Planificación expuso las dificultades.

estar trabajando en avenida Alem en-
tre Mar de Hoces y Río Negro, donde 
estamos haciendo repavimentación, 
pero por administración. Ese es el 
sector que estamos trabajando con 
personal y maquinaria propia” aña-
dió.

La secretaria detalló siete proyec-

tos en esta primera etapa, incluyendo 
la construcción de veredas en lugares 
de alto tránsito peatonal, como la ro-
tonda del aeropuerto y la calle Onas, 
entre otros.

Sin embargo, la preocupación 
principal recae en la falta de finan-
ciamiento nacional para proyectos de 

mayor envergadura. Borgna al respec-
to señaló: “El retiro del financiamiento 
nacional de la obra pública es com-
plejo en muchos sentidos, porque no 
solo afecta a las obras que hoy están en 
proceso, sino que no nos permite pla-
nificar ni a mediano ni a largo plazo”.

Este retiro de fondos impacta nega-
tivamente en la economía local, con la 
paralización de proyectos y la conse-
cuente pérdida de empleos. Además, 
dificulta la toma de decisiones y la pla-
nificación a futuro.

Belén Borgna expresó su preocupa-
ción por la falta de comunicación y de-
finiciones claras por parte del gobier-
no nacional en relación con las obras 
públicas. Esta incertidumbre dificulta 
la gestión y la continuidad de los pro-
yectos en curso.

El municipio de Ushuaia enfrenta 
en consecuencia el significativo desa-
fío de la falta de financiamiento nacio-
nal, lo que está afectando la ejecución 
y la planificación de obras públicas 
esenciales para la comunidad. La in-
certidumbre respecto a la continuidad 
de los proyectos y la falta de comuni-
cación con el gobierno nacional son 
temas de preocupación para las auto-
ridades locales.

OBRA PÚBLICA EN USHUAIA
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En la sesión legislativa más recien-
te, se aprobó un importante auxilio fi-
nanciero temporal destinado a la Obra 
Social del Estado Fueguino (OSEF). 
Agustín Coto, legislador provincial del 
bloque Republicanos Unidos, com-
partió por FM Master’s su perspectiva 
sobre esta medida que busca mitigar 
los desafíos financieros que enfrenta la 
institución.

La sesión, que se extendió hasta 
altas horas de la tarde, abordó una va-
riedad de temas, algunos de los cuales 
fueron remitidos a comisiones para 
un análisis más detallado. Sin embar-
go, uno de los puntos centrales fue la 
aprobación del auxilio para OSEF, una 
iniciativa que recibió el apoyo unáni-
me de su bancada.

En palabras de Coto, “fue una se-
sión larga, estuvimos hasta las siete de 
la tarde, desde la mañana temprano. 
Hubo muchos asuntos que termina-
ron pasando a comisión y que van a 
requerir de mayor tratamiento y es-
tudio de lo que había acercado, en su 
momento, el oficialismo y que tenían 
la voluntad de que se tratara en la 
sesión, pero que han pasado a comi-
sión”.

El legislador destacó la importancia 
de esta medida, que implica una mo-
dificación en la distribución de fondos 
extraordinarios para aliviar el déficit 
mensual de OSEF, que actualmente as-
ciende a alrededor de $1,000 millones. 
Sin embargo, fue claro al señalar que 
esta solución no aborda el problema 
de manera definitiva.

“Lo que la Legislatura aprobó es 
una ley que, durante seis meses, per-

COTO: “NO ES UNA SOLUCIÓN DE FONDO”
El legislador de Republicanos Unidos compartió su opinión sobre la sesión legislativa de este lunes, donde se aprobó el auxilio 
financiero para la obra social de los trabajadores estatales, iniciativa que su bancada acompañó.

mite que ese fondo extraordinario se 
distribuya entre las dos cajas, la previ-
sional y la asistencial, y que ese déficit 
se pueda cubrir y que se brinden los 
servicios con normalidad, que es muy 
importante, en la inmediatez, contar 
con esos servicios tanto de médicos 
como de farmacia, etc.”, explicó el li-
bertario.

La medida aprobada tiene como 
objetivo proporcionar estabilidad a las 
operaciones diarias de OSEF durante 
los próximos seis meses, mientras se 
busca una solución a largo plazo para 
los desafíos financieros y económicos 
que enfrenta la institución. Coto ex-

plicó que esta solución temporal per-
mitirá que OSEF continúe brindando 
servicios esenciales hasta el primero 
de abril.

En sus propias palabras, “es una 
solución viable al problema del corto 
plazo que tiene hoy la obra social, por 
estos seis meses. Hay que ser honesto y 
claro con la gente: esto no es una solu-
ción de fondo, definitiva, al problema 
financiero y económico que tiene la 
OSEF. Pero sí lo que permite es que el 
día de mañana, el primero de abril, la 
obra social pueda seguir brindando los 
servicios que brinda. En ese sentido sí 
es una solución, pero es una solución 

del corto plazo para ganar, en el buen 
sentido, tiempo para dar una solución 
de mediano y de largo plazo”.

En resumen, la opinión de Agus-
tín Coto es que, mientras esta medida 
proporciona un respiro temporal para 
OSEF, queda claro que se necesitan 
esfuerzos adicionales para abordar de 
manera sostenible los desafíos estruc-
turales que enfrenta la obra social. 

La Legislatura, aseguró, continua-
rá trabajando en busca de soluciones 
más duraderas que garanticen el acce-
so continuo a la atención médica para 
los trabajadores estatales y sus fami-
lias.

AUXILIO A OSEF

PRESENTARON EL PLAN 
DE DESARROLLO FEDERAL 
PARA EL BÁSQUETBOL 

La Secretaría de Deportes, junto a 
la Confederación Argentina de Bás-
quetbol (CAB), presentaron el Plan 
de Desarrollo Federal en Río Grande 
y Ushuaia. Al mismo tiempo, anun-
ciaron el Programa de Desarrollo In-
fanto Juvenil en Básquet. 

Desde la cartera de Deportes ex-
plicaron que el mencionado progra-
ma tiene como objetivo nivelar las 
capacidades físicas, técnicas y tácti-
cas de los chicos y chicas de entre 10 
y 17 años que practiquen el deporte 
en toda la provincia, ya sea en clubes, 
escuelas u otras instituciones. 

Por su parte, el Plan Federal para 
Basquetbol viene desarrollándose en 
otras jurisdicciones y es encabezado 
por Mariano Marcos, coordinador de 
Selecciones Formativas, Carlos Spe-
llazanzon, director de 3x3 en CAB y 
Sebastián Rodríguez en su rol de di-
rector de Mini Básquet.

Las actividades se desarrollaron 
en Río Grande en las instalaciones del 
gimnasio del colegio Haspen. Duran-
te la mañana el entrenador Mariano 
Marcos coordinó una práctica con 
categorías formativas U 13, U 15 y U 
17, en tanto que por la tarde se realizó 
una práctica de mini básquet, a car-
go del entrenador nacional Sebastián 
Rodríguez. La jornada finalizó con un 
torneo donde participaron las dife-
rentes categorías. 

La segunda jornada de capacita-
ciones y entrenamientos del Plan de 
Desarrollo Federal tuvo lugar en el 
gimnasio Ana Giró de la ciudad de 
Ushuaia, el cual fue dirigido para el 
básquet de formativas y entrenadores 
de toda la provincia. 

En primer lugar, el entrenador 
Mariano Marcos comenzó con entre-
namientos para las categorías U13, 
U15 y U17 y por la tarde, Sebastián 

Rodríguez continuó con el mini bás-
quet con la participación de chicos y 
chicas de los diferentes clubes. Por la 
tarde también se realizaron partidos y 
metodología del 3X3 a cargo de Carlos 
Spellanzon.

Luego, el Coordinador de Seleccio-
nes Formativas expuso en una charla 

los lineamientos de trabajo dirigidos 
al nivel 1 y 2 de la Confederación Ar-
gentina de Básquet y entrenadores de 
la disciplina.

Los encuentros de formación y 
actualización para entrenadores y 
profesores de la disciplina continua-
rán durante todo el año.

DEPORTES
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En medio de una coyuntura eco-
nómica y social compleja, Gastón 
Díaz, secretario de Gobierno de la 
Municipalidad de Río Grande, afirmó 
que la institución pública garantiza 
que el boleto por el servicio de trans-
porte público de pasajeros en la ciu-
dad no experimentará aumento algu-
no, a partir de los $191 ya acordados. 

Específicamente en cuanto al 
transporte público, Díaz abordó la 
decisión de mantener la tarifa del bo-
leto en $191, a pesar de los desafíos 
económicos. Según explicó, “está en 
$191 y así va a seguir seguramente 
por varias semanas”, y señaló que el 
municipio está aportando sostenida-
mente para que la empresa garanti-
ce un servicio accesible y de calidad 
para los ciudadanos.

Además, compartió una visión de-
tallada de las prioridades y estrate-
gias que guían la gestión municipal 
encabezada por el intendente Martín 
Perez. A través de sus declaraciones 
en FM Master’s, evidenció un enfo-
que integral que busca abordar las 
necesidades más apremiantes de la 
comunidad.

En el ámbito de la obra pública, 
Díaz destacó la importancia de las 
inversiones con fondos municipales, 
subrayando que “estamos llevando 
adelante obra pública con fondos 
municipales”. Esta iniciativa se vi-
sualiza como un pilar fundamental 
para fortalecer la infraestructura lo-
cal y promover el desarrollo econó-
mico en un contexto de incertidum-
bre financiera.

DÍAZ GARANTIZÓ QUE EL BOLETO DE TRANSPORTE 
NO SE MOVERÁ DE $191
El secretario de Gobierno confirmó que el municipio garantiza que no aumentará el costo del boleto, acordado en $191. Detalló las 
estrategias de la administración de Martín Perez en deporte, cultura, suelo urbano, salud pública y transporte.

La modernización del Estado 
municipal también figura como una 
prioridad destacada. Díaz reconoció 
los avances previos en digitalización 
del Concejo Deliberante durante 
la gestión anterior, afirmando que 
“queremos profundizar la política en 
materia de modernización del Esta-
do municipal”. Esta visión apunta a 
mejorar la eficiencia y transparencia 
en la gestión pública, facilitando el 
acceso a los servicios para los ciuda-
danos.

En el terreno cultural y deportivo, 
Díaz resaltó el compromiso del mu-
nicipio con la promoción de activi-
dades en estos ámbitos. En sus pro-
pias palabras, “somos un municipio 

RÍO GRANDE

presente en la cultura”, y destacó la 
generación de contenido cultural y 
deportivo como parte de esta estra-
tegia. Esta iniciativa busca enrique-
cer la vida comunitaria y fomentar la 
participación ciudadana en activida-
des recreativas y culturales.

La generación de suelo urbano 

emerge como otro punto central en 
la agenda municipal. Díaz informó 
que se están desarrollando más de 
500 lotes con servicios para su adju-
dicación a los vecinos de la ciudad. 
Además, se estableció un proyecto 
público-privado para la creación de 
urbanizaciones en zonas estratégi-
cas, con el propósito de ampliar la 
oferta de viviendas y mejorar las con-
diciones de vida de los habitantes.

En el ámbito de la salud pública, 
enfatizó la importancia de mantener 
operativos los centros de atención mu-
nicipal. Afirmó que “todo eso se sos-
tiene con recursos municipales”, des-
tacando la alta demanda de servicios 
de salud por parte de la comunidad y 
la necesidad de garantizar un acceso 
equitativo a la atención médica.

Las declaraciones de Gastón Díaz 
buscan reflejar una visión de la ges-
tión municipal de Río Grande en 
tiempos de adversidad económica y 
social. A través de inversiones estra-
tégicas y acciones concretas, la admi-
nistración pretende no solo superar 
los desafíos actuales, sino también 
sentar las bases para el futuro de la 
ciudad.
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La ministra de Salud, Judit Di Giglio, celebró la apertura del “ansiado diálogo” tras el primer encuentro del COFESA, encabezado por 
el nuevo ministro de salud de la Nación, Mario Russo y los representantes de las carteras sanitarias de todas las jurisdicciones del país. 

El Consejo Federal de Salud se reu-
nió este lunes en el Centro Cultural Kir-
chner. En el encuentro se expuso como 
tema central la situación epidemioló-
gica del dengue que marca un brote 
histórico de casos en la Argentina. 

La titular de la cartera sanitaria de 
Tierra del Fuego sostuvo que la Provin-
cia “esperaba ansiosa este encuentro”. 
Di Giglio recordó que el COFESA ha 
sido un espacio de toma de decisión en 
conjunto con las 24 jurisdicciones y el 
Ministerio de Salud de la Nación.

“En este ámbito se toman decisio-
nes rectoras que de otra manera no se 
pueden decidir”, resaltó y comparó el 
presente con la fluida comunicación 
que el Ministerio de Salud de la Nación 
mantenía con las provincias en pande-
mia. 

Los representantes de las provincias 
le solicitaron al Ministro Ruso la aper-
tura del diálogo para encontrar una so-
lución a la escasez de recurso humano 
en la salud pública.

Sobre la dilación de la convocatoria 
del COFESA, Di Giglio aseguró que la 
explicación que se dio tienen que ver 
con el cambio de Gobierno Nacional y 

DI GIGLIO CELEBRÓ LA APERTURA DEL “ANSIADO 
DIÁLOGO” CON EL MINISTRO DE SALUD DE LA NACIÓN 

el tiempo que demandó la formación 
de estructuras y equipos. “Lo concreto 
es que nosotros en las jurisdicciones 
seguimos trabajando porque el servi-
cio de salud no se puede detener”, in-
dicó.  

Respecto de la situación con el 
dengue, la Ministra Di Giglio aclaró 
que en Tierra del Fuego no existe el 
vector. “Hemos tenido casos impor-
tados de personas que se van de va-
caciones y que se les diagnostica la 
enfermedad en la provincia o de per-

sonas que están de vacaciones en la 
isla y contrajeron el dengue en otros 
lugares”, sostuvo. 

Más allá de la situación de Tierra del 
Fuego, Di Giglio aclaró que el brote de 
dengue en otras provincias es grave. 
“Es una epidemia que desde hace mu-
chos años no se veía con este numero 
de casos”, explicó. 

ADULTOS MAYORES 
CELEBRARON UN NUEVO 
ANIVERSARIO DE SU ESPACIO

Siendo el tercer cumpleaños de la 
Dirección General para el Bienestar de 
las Personas Adultas Mayores, el Mu-
nicipio junto a los y las adultas mayo-
res celebraron con música y baile, en 
un espacio que procura su bienestar 
y reconocimiento como pilares de la 
construcción de nuestra ciudad.

La Dirección General para el Bien-
estar de las Personas Adultas Mayo-
res, es un espacio inaugurado por el 
intendente Martín Perez en el año 
2021. Donde las personas mayores vi-
ven momentos en compañía, disfru-
tan de actividades físicas y motrices 

que les permiten mejorar su salud y 
vincularse con sus pares.

En tal marco, la Dirección se vistió 
de fiesta y celebró junto a los adultos 
y adultas mayores su tercer aniversa-
rio con una tarde llena de color, mú-
sica y diversión. 

Cabe destacar, que este espacio 
vino a responder a las necesidades 
de las personas mayores de nuestra 
ciudad, permitiendo que se reúnan 
y generen lazos, mediante activida-
des deportivas y recreativas que están 
destinadas a fortalecer el envejeci-
miento activo. 

COFESA

RÍO GRANDE

Por otra parte, la Ministra explicó 
que en el encuentro se confirmó la con-
tinuidad hasta fin de año de los progra-
mas SUMAR y Remediar. El primero 
de los programas es financiado por el 
BID y será prorrogado hasta noviembre 
de este año. En tanto que Remediar se 
mantendrá con el mismo botiquín de 
medicamentos.
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PROPUESTAS DE ARTE Y 
CULTURA DURANTE LA 
SEMANA DE MALVINAS

En la previa al 2 de abril, la Sub-
secretaría de Cultura organiza dife-
rentes propuestas para que las fami-
lias de Río Grande conmemoren y 
conozcan lo sucedido en Malvinas, 
así como lo que significa para Argen-
tina, en pos de seguir acompañando 
a nuestros ex combatientes en el 42° 
Aniversario de la gloriosa Gesta.

Dentro de las actividades cultura-
les que el Municipio brinda durante 
la previa al 2 de abril, está la mues-
tra “Malvinas para las infancias”, en 
el Museo Virginia Choquintel. En el 
recorrido histórico, las niñas y niños 
pueden conocer más sobre la histo-
ria del territorio malvinero mediante 
maquetas mecatrónicas. La misma 

está abierta al público y a las escuelas 
de toda la ciudad durante los meses 
de abril y mayo.

Por otro lado, el martes 26 y miér-
coles 27, a las 21 horas, la Casa de la 
Cultura será escenario para la obra de 
teatro “Seguir a flote” de Rubén Ote-
ro. Además, se contará con la música 
original en vivo a cargo de Diego Al-
cántara. Para reservar los tickets de-
berán ingresar a cultura.riogrande.
gob.ar.

Dicha propuesta teatral cuenta la 
historia de Rubén Otero, quien fue 
sobreviviente del hundimiento del 
Crucero A.R.A General Belgrano du-
rante la Guerra de Malvinas, cuan-
do apenas tenía 19 años. El veterano 

En virtud de la segunda sesión or-
dinaria del parlamento fueguino, lle-
vada a cabo el pasado lunes, Federi-
co Greve, legislador provincial y líder 
del bloque oficialista Forja, ofreció 
un análisis detallado sobre los acon-
tecimientos que marcaron la jornada 
legislativa. 

Uno de los puntos centrales de su 
intervención, por FM Master’s, fue la 
aprobación de medidas financieras 
excepcionales destinadas a la Obra 
Social del Estado Fueguino (OSEF), 
la cual se encuentra inmersa en una 
profunda crisis.

Greve resaltó la importancia de la 
colaboración y el entendimiento en-
tre las distintas fuerzas políticas pre-
sentes en la Legislatura para alcanzar 
consensos fundamentales para la 
toma de decisiones. En sus propias 
palabras, expresó: “La composición 
de la Cámara no es la anterior com-
posición. Hay que generar determi-
nadas confianzas, consensos y acuer-
dos a los fines de llegar a cualquier 
sanción de cualquier ley”.

El legislador detalló los esfuerzos 
realizados para lograr un acuerdo 
que permitiera la aprobación de las 
medidas propuestas por el gobierno 
provincial en relación con la finan-
ciación de la OSEF, haciendo hinca-
pié en la necesidad de priorizar el 
bienestar de los afiliados a la obra so-
cial, como lo propone el mandatario 
Gustavo Melella. “No por el goberna-
dor en sí, sino por los afiliados” afir-
mó en es sentido.

En cuanto a las prioridades gu-
bernamentales, Greve reafirmó el 
compromiso del gobierno de la pro-

GREVE AVIZORA UN ARDUO TRABAJO 
EN LA LEGISLATURA
El presidente del bloque de Forja, analizó la aprobación de la instancia financiera excepcional en favor de la OSEF, inmersa en una 
profunda crisis. Destacó los significativos esfuerzos emprendidos para lograr los acuerdos necesarios en las distintas bancadas.

vincia con la salud, la alimentación y 
la seguridad de la población. Recordó 
las palabras del gobernador en una 
reunión de gabinete a principios de 
año, donde se hizo énfasis en estos 
aspectos: “La prioridad del gobierno 
de la provincia está dada en la salud 
de la población, en la alimentación, 
la seguridad”.

El titular de la bancada oficialista 
destacó que la sesión parlamentaria 
fueguina demostró un firme com-
promiso con la mejora del sistema de 
salud pública, particularmente en lo 

que respecta a la situación financiera 
de la OSEF. Alertó sobre los desafíos 
que enfrenta la obra social, con una 
inflación del 367% y unos ingresos 
que no alcanzan a cubrir los costos 
necesarios para brindar una aten-
ción adecuada a los afiliados. En este 
sentido, declaró: “No hay que ser un 
matemático muy lúcido para darse 
cuenta que no solamente en nuestra 
obra social, ninguna obra social del 
país ni prepaga puede afrontar los ni-
veles de inflación, o de aumento des-
medido de medicamentos y presta-

ciones, como está sucediendo hoy”.
Según Federico Greve, la sesión 

parlamentaria fueguina evidenció 
un arduo trabajo de búsqueda de 
consenso entre las distintas fuerzas 
políticas para abordar los desafíos 
en el sistema de salud y garantizar 
el bienestar de los ciudadanos. La 
aprobación de medidas excepcio-
nales para la OSEF representa un 
primer paso hacia la estabilización 
y mejora de la situación de la obra 
social en la provincia de Tierra del 
Fuego

BÚSQUEDA DE CONSENSO

RÍO GRANDE

Otero pasó 41 horas en una balsa sobre 
aguas heladas junto a algunos de sus 
compañeros hasta que fueron rescata-
dos.

También, se presentará la revista 
“Estepa y Mar” en el Museo Virginia 
Choquintel el miércoles 27, con la 
primera edición enfocada en las Islas 
Malvinas desde una perspectiva rio-
grandense.

A través de diferentes áreas del 
Municipio, se trabaja diariamente en 
malvinizar a través del arte, las di-
ferentes expresiones y el teatro, así 
como incluir a las nuevas generacio-
nes para continuar visibilizando lo 
sucedido durante el conflicto bélico 
de 1982 y que las vecinas y vecinos 
puedan interiorizarse aún más sobre 
la temática Malvinas.
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El Gobierno de la Provincia y re-
presentantes de los gremios ATE, 
ATSA y UPCN firmaron este martes 
un nuevo acuerdo de recomposi-
ción salarial promedio del 22% para 
los trabajadores y las trabajadoras 
del Escalafón Húmedo de la Admi-
nistración Pública Provincial. 

De este modo, en el marco de las 
mesas paritarias impulsadas por el 
Ejecutivo, se acordó un incremento 
del 15% en el salario básico con los 
haberes correspondientes al mes de 
abril.

Asimismo, en el acta acuerdo 
firmada en la ciudad de Tolhuin, se 
estableció un incremento del 10% 
del ítem adicional sanidad; llevar el 
ítem complemento técnico y enfer-
mería a 245%; y llevar el ítem fun-
ción sanitaria a 320%; así como me-
joras en los complementos del ítem 
dedicación exclusiva y el ítem área 
crítica.

Además, los representantes del 
Ejecutivo y de los gremios estatales 
acordaron llevar adelante una nue-
va mesa técnica salarial en el mes 
de abril. Todo ello en pos de lograr 
una modificación en la estructura 
salarial del escalafón. 

En representación del Gobierno 
asistieron la viceministra de Eco-
nomía, Cecilia Rojo; la secretaria de 
Capital Humano, Lorena Córdoba y 
el secretario de Asuntos Gremiales, 
Walter Campos.

El acuerdo alcanzado este martes con representantes de ATE, ATSA y UPCN estipula una mejora  salarial, realizada a través de la 
modificación de varios ítems. Por un lado se estipula el aumento al básico del 15%, al que se suman incrementos en ítems como 
Adicional Sanidad, Complementos Técnico y Enfermería, y Función Sanitaria. Asimismo se acordó una recomposición en el adicional  
Área Crítica haciéndolo pasar por Zona, de este modo, la recomposición promedia un 22% a partir del mes de abril.

NUEVA MEJORA SALARIAL PARA EL ESCALAFÓN 
HÚMEDO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

CAÍDA DE FONDOS NACIONALES
PROVINCIALES
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Inician los cursos de inglés, ale-
mán, italiano y portugués. Destinados 
a niños, niñas, adolescentes y adultos. 
Se dictarán en diferentes turnos: ma-
ñana, tarde y vespertino. En diferentes 
horarios y espacios municipales. 

El Municipio de Río Grande, por 
medio de la Secretaría de Género y 
Desarrollo Comunitario, informa a los 
vecinos y vecinas el inicio de las ins-
cripciones a los cursos de idiomas.

Las mismas son presenciales en el 
horario de 09 a 16 hs en las siguientes 
dependencias municipales y CCM:

- CGP Padre Zink - Pellegrini y 
Viedma

COMIENZAN LOS CURSOS DE 
IDIOMAS DEL MUNICIPIO

- Espacio Joven Zona Sur - El 
Alambrador 204

- CCM B Perón - Pasaje Hugo Del 
Carril 27

- Biblioteca “El Muelle” - Keninek 
321

- Casa de Jóvenes B° Chacra II - 
Isla De Los Estados 1195 

- CMDC - Rafaela Ishton 1148
Los cupos son limitados y el valor 

de inscripción es un 1 litro de leche. 
Las clases inician el 3 de abril. Con 
estas propuestas, el Municipio conti-
núa apostando a la educación de las 
y los riograndenses. Construyendo 
lazos de unión y comunidad en una 
Río Grande que se proyecta a futuro.

RÍO GRANDE

Lo anunció el intendente Martín 
Perez en la inauguración de la Carpa 
de la Dignidad. Dicha capacitación 
está dirigida a los trabajadores públi-
cos de los tres poderes del Estado, y se 
desarrollará el próximo miércoles 3 de 
abril desde las 10 horas, en la Casa de 
la Cultura. 

Desde el Municipio de Río Grande 
se concibe necesario el desarrollo de 
una perspectiva local que dimensione 
y comprenda a nuestra provincia bi-
continental, en la cual nuestra ciudad 
se configura como un punto geoestra-
tégico, no solo para la recuperación 
plena de soberanía en el Atlántico Sur, 
sino como potencial plataforma para 
la logística antártica.

En este marco, Río Grande será el 
primer Municipio del país en llevar 
adelante la capacitación obligato-

EL PRIMER MUNICIPIO DEL PAÍS CON 
CAPACITACIÓN OBLIGATORIA EN LA 
CUESTIÓN MALVINAS

Previamente se habían realizado 
trabajos de fresado y reacondiciona-
miento del suelo, y este martes se co-
locó la primera etapa de asfalto. 

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública del Municipio, Belén 
Borgna, manifestó que “estos traba-
jos estaban incluidos en la licitación 
de varias obras de asfaltado”, y en ese 
marco “también se realizó el fresado 
de tramos de Facundo Quiroga y de 
Eva Perón”, cuya repavimentación 
está prevista para este miércoles si las 
condiciones climáticas son favora-

La Municipalidad de Ushuaia llevó adelante la repavimentación de la avenida Héroes de Malvinas, en el sector de la rotonda del 
acceso a Andorra y del acceso al barrio Dos Banderas. 

TERMINÓ LA REPAVIMENTACIÓN DE UN SECTOR DE 
AVENIDA HÉROES DE MALVINAS 

USHUAIA

bles.  
La funcionaria precisó que en el 

caso de Héroes de Malvinas los tra-
bajos demandaron “un reordena-
miento vehicular que estuvo a cargo 
del personal del área de Tránsito”. 

Finalmente, Borgna anticipó que 
“para la semana que viene está pre-
visto continuar con los trabajos de 
repavimentación en otro sector de la 
ciudad”, mientras que paralelamente 
y a diario “estamos realizando ba-
cheo y mantenimiento en distintos 
barrios de Ushuaia”.

RÍO GRANDE 

ria para las y los agentes públicos, de 
la Cuestión Malvinas. La misma tiene 
como misión abordar la Cuestión Mal-
vinas de manera integral, compren-
diendo en un todo las implicancias his-
tóricas, políticas, jurídicas, económicas 
y geopolíticas que se entrelazan, así 
como el papel estratégico de Río Gran-
de en este escenario.

Del mismo modo, se destaca la im-
portancia de poner en valor las viven-
cias de nuestros veteranos, reconocien-
do en sus testimonios los cimientos de 
una mirada riograndense de la Causa 
Malvinas.

La propuesta formativa del Muni-
cipio se enmarca en lo establecido por 
la Ley 27.761 que establece la capacita-
ción obligatoria, periódica y permanen-
te sobre la Cuestión Malvinas a agentes 
públicos de los tres poderes del Estado.
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En un esfuerzo conjunto entre las 
direcciones de Abordaje Integral y Ju-
ventudes, las jornadas tienen como 
objetivo abordar de manera integral 
la conducta suicida, involucrando a 
familias y vecinos en actividades de 
capacitación y formación.

De esta manera el Municipio brin-
dará a la comunidad herramientas 
que les permitan detectar y apoyar a 
personas que estén atravesando una 
crisis.

“La comunidad de Tolhuin en-
frenta desafíos significativos en salud 
mental, incluida la conducta suicida. 
Por eso consideramos crucial abordar 
esta problemática de manera integral, 
involucrando a familias y vecinos en 
materia de prevención mediante ca-
pacitaciones y formación”, expresa-
ron desde las áreas encargadas de la 
iniciativa. 

Estas jornadas tienen como objeti-

SE REALIZARÁN JORNADAS DE FORMACIÓN 
PARA LA PREVENCIÓN DEL SUICIDIO
Durante el mes de abril, el Municipio de Tolhuin llevará adelante una serie de jornadas llamadas  “Fortaleciendo Vínculos: Formación 
Familiar para la Sensibilización y Prevención del Suicidio”, una iniciativa que busca brindar respuesta a los desafíos que enfrenta la 
comunidad en materia de salud mental.

TOLHUIN

vo sensibilizar a la comunidad sobre 
la importancia de reconocer señales 
de alerta, factores de riesgo e iden-
tificar factores protectores, como el 
acceso a la salud mental y el apoyo 
familiar. 

 
El cronograma de charlas previsto 
será:

• Jueves 4 de abril, de 16:00 a 18:00 
hs en el CIC, destinado a vecinos del 
barrio Provincias Unidas, Campo de 
Doma y Ex Matadero.

• Jueves 11 de abril, de 18:30 a 20:30 
hs en el Centro Comunitario, dirigido 
a vecinos de Altos de la Montaña, 9 de 
Octubre, Villa Nevada.

• Jueves 18 de abril, de 16:00 a 
18:00 hs en la Secretaría de Turismo 
y Producción, destinado a los vecinos 
que residen en la zona Centro.

• Jueves 25 de abril, de 16:00 a 
18:00 hs en el SUM Néstor Kirchner, 

destinado a vecinos de los barrios Is-
las del Sur, Kareken y Los Naranjos.

Con esta iniciativa, el Municipio 
de Tolhuin busca crear conciencia y 

promover la prevención del suicidio, 
reafirmando su compromiso con el 
bienestar y la salud mental de toda la 
comunidad.
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Con el propósito de regular un sis-
tema de prevención integral de even-
tos por muerte súbita en espacios pú-
blicos y privados de acceso público, 
la Legislatura fueguina analizará en el 
marco de la Comisión de Legislación 
General Nº 1, el asunto Nº 058/24. Se 
trata de un proyecto de Ley, que propo-
ne la adhesión a la Ley Nacional sobre 
muerte súbita Nº 27159, autoría de la 
bancada del MPF.

En la fundamentación de la pro-
puesta, que busca reducir la morbi-
mortalidad súbita de origen cardio-
vascular, mediante la intervención del 
sistema, el legislador Pablo Villegas 
recuerda que “la fibrilación ventricu-
lar se puede definir como contracción 
eléctrica de las fibras cardíacas pero 
en el tiempo e intensidad distinta, y la 
taquicardia ventricular sin pulso se de-
fine como cantidad de latidos que ocu-
rren a una frecuencia mayor de cien 
por minuto, sin poder ser constatado 

PROPONEN ADHERIR A SISTEMA DE PREVENCIÓN 
DE EVENTOS POR MUERTE SÚBITA

URQUIZA CELEBRÓ EL TRABAJO 
EN CONJUNTO CON EL CONCEJO 
DELIBERANTE DE RÍO GRANDE

Con el objetivo de fortalecer el 
desarrollo institucional, la Presiden-
ta del Parlamento, vicegobernadora  
Mónica Urquiza junto a la titular del 
Concejo Deliberante de Río Grande, 
concejala Guadalupe Zamora, rubri-
caron un convenio marco de coope-
ración. 

La máxima autoridad de la Cáma-
ra provincial contó que, a través de 
la rúbrica, se dispone un escenario 
de mutua colaboración entre ambas 
instituciones. En la segunda sesión 
ordinaria, las y los Legisladores apro-
baron el asunto N° 126/24.

Urquiza precisó que se podrán 
realizar distintas capacitaciones e 
indicó que firmaron un acta que es-
tablece “acompañar desde el Poder 
Legislativo la capacitación y la con-
formación del cuerpo de taquígrafos 
para el Concejo Deliberante de Río 
Grande”, expuso.

“Es de destacar la presencia del 
cuerpo de taquígrafos de la Provin-
cia. El Parlamento es la única insti-
tución que cuenta con profesionales 
de esta índole”, marcó Urquiza. “Se 
trata de una técnica que, lamentable-

mente, se está dejando de lado y es 
muy importante para lo referido a la 
conformación tanto de Leyes como 
de Ordenanzas”, puntualizó.

En otro momento del diálogo 
con la prensa, la Vicegobernadora 
dijo que la labor taquigráfica brinda 
“seguridad a todo lo que se plantea 
en una sesión”. En cuanto a la mo-
dalidad de las capacitaciones, deta-
lló que la Directora de Taquigrafía 
de la Legislatura “se trasladará a Río 
Grande para dictar las capacitacio-
nes al personal que el Cuerpo De-
liberante defina como los posibles 
integrantes del área”.

Adelantó que se prevé ampliar 
los espacios de formación, como 
por ejemplo el ámbito referido a la 
técnica legislativa. “La conforma-
ción de Leyes y de Ordenanzas po-
see un tipo de redacción distinta a 
la que pueden llegar a tener otras 
instituciones en la conformación de 
sus documentos”, especificó Urqui-
za.

El encuentro se llevó a cabo en la 
presidencia del Concejo Deliberan-

en el pulso de la víctima. En ambos 
casos el tratamiento es la desfibrila-
ción precoz”.

El articulado de la norma nacional 
a la que se propone adhiera Tierra del 
Fuego, promueve la conciencia social, 
la solidaridad y el trabajo en equipo 
entre sociedad y sistema de salud, 
para lograr salvar una vida. Es dable 
indicar que la propuesta, sancionada 
en julio de 2015, “determina una serie 
de acciones destinadas a establecer 
espacios cardioasistidos, entre ellas la 
instalación de desfibriladores exter-
nos automáticos (DEAs) y la capaci-
tación del personal en el uso del dis-
positivo y en técnicas de reanimación 
cardiopulmonar (RCP)”.

Finalmente el integrante de la 
bancada del MPF, apela a “la necesi-
dad de trabajar en  la prevención inte-
gral apostando a mejorar la calidad de 
vida para todos los fueguinos”.

LEGISLATURA 

LEGISLATURA

te de Río Grande. Además de las 
autoridades de ambos cuerpos co-
legiados, participaron la integran-
te de la Dirección de Taquigrafía, 

agente Perla Gallo y el secretario 
General de la Asociación del Perso-
nal de Empleados Legislativos  de 
Tierra del Fuego (APEL), Jorge Brúa.
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De acuerdo a las Naciones Uni-
das, el aumento de las temperaturas 
a lo largo del tiempo está cambiando 
los patrones climáticos y alterando el 
equilibrio habitual de la naturaleza. 
Estos cambios ponen en riesgo a los 
seres humanos y todas las demás for-
mas de vida en la Tierra.

El día mundial del clima fue de-
clarado en 1992 para concientizar a la 
población sobre la importancia que 
tienen nuestras acciones y actividades 
en la variación climática y para visibili-
zar el problema con el fin de impulsar 
hábitos más acordes con la protección 
del medio ambiente. 

Sin embargo, luego de 32 años, ya 
no es necesario visibilizar el problema. 
El cambio climático se hace presente 
cada día. Cada semana tormentas más 
fuertes azotan en diferentes lugares del 
mundo, generando inundaciones ca-
tastróficas donde antes no sucedían. 
Con el aumento de las temperaturas, 
los incendios forestales se producen 
y propagan con mayor facilidad y en 
muchas regiones, azotan las olas de 
calor, el agua escasea, los desiertos se 
expanden y se reduce la tierra cultiva-
ble a nivel global.

De acuerdo a las Naciones Unidas, 
“el océano es el mayor sumidero de 
carbono del planeta” y afirman que “en 
la actualidad, el océano ha absorbido 
alrededor del 90 % del calor generado 
por emisiones al alza.” A medida que 
las aguas del océano aumentan su 

Las costas de la Patagonia argentina están rodeadas por bosques marinos de algas de hasta 30 metros de altura que pueden ayudar 
a mitigar el cambio climático, pero podrían desaparecer si no son protegidos a tiempo ante una amenaza latente.

EL ROL DEL OCÉANO EN EL CAMBIO CLIMÁTICO Y LA 
AMENAZA DE LA DEFORESTACIÓN SUBMARINA

temperatura, se desatan efectos pro-
gresivos sin precedentes “que incluyen 
el deshielo de los polos, el aumento del 
nivel del mar, olas de calor marinas y 
acidificación del océano.”

“Aunque vivimos en un planeta 
azul y el océano representa el 90% del 
espacio vital de la Tierra, apenas esta-
mos empezando a entender la urgen-
cia con la que debemos priorizar la 
salud de sus ecosistemas”, dice Maia 
Gutierrez, Co-Fundadora y directora 
de Impacto de la “Fundación Por el 
Mar”

Por el Mar (PEM) es una organiza-
ción independiente que trabaja con 
la misión de proteger y restaurar el 
océano, e impulsa proyectos de con-
servación en las provincias de Santa 
Cruz y Tierra del Fuego en Argentina. 
Está conformada por un equipo inter-
disciplinario en el que la ciencia, la co-
municación, las políticas públicas y el 
activismo local conforman los pilares 
sobre los cuales desarrollan las estra-
tegias de conservación, que van desde 
la creación de áreas marinas protegi-
das, a la regulación de industrias que 
impactan directamente sobre los eco-
sistemas marinos y costeros.

“El ecosistema que rodea las costas 
de la Patagonia es increíble. Los bos-
ques de algas marinas en otras partes 
del mundo han mermado o han desa-
parecido por completo en las últimas 

DÍA MUNDIAL DEL CLIMA
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La subsecretaría de Pesca de la 
Nación decomisó 139 toneladas de 
merluza negra capturadas ilegal-
mente por el buque Tai An. Se im-
puso una alta multa a la empresa 
responsable. El decomiso representa 
unos $2.500 millones, que ingresan 
al FONAPE.

La subsecretaría de Pesca de la 
Nación llevó a cabo el decomiso de 
casi 139 toneladas de merluza negra 
capturadas ilegalmente por un bu-
que argentino. La mercadería con-
fiscada tiene un valor estimado de 
$2.500 millones.

El procedimiento se desencadenó 
después de que empresas privadas 
denunciaran verbalmente que el bar-
co Tai An, propiedad de la empresa 
Prodesur S.A. con sede en Ushuaia, 
estaba pescando ilegalmente en una 
zona de protección de juveniles de 
merluza negra. 

El subsecretario de Pesca, Juan 
Antonio López Cazorla, acometió la 
investigación siguiendo el derrotero 
del buque hasta su ubicación.

Según lo establecido por la Ley 
de Pesca 24.922, el barco no contaba 
con la cuota autorizada para la pesca 
de esta esécoe. Además de que su-
peraba ampliamente las 5 toneladas 

FUERON CASI 139 
TONELADAS DE MERLUZA 
NEGRA INCAUTADAS

décadas, pero a lo largo de la costa pa-
tagónica la historia es otra. Hay estu-
dios que indican que estos bosques se 
han mantenido estables durante casi 
dos siglos, posiblemente por las fre-
cuentes olas de frío marino que devie-
nen del derretimiento de glaciares en la 
región. Las algas marinas prosperan en 
aguas frías y ricas en nutrientes, pero 
en muchos lugares del mundo sufren 
los efectos del calentamiento global.” 
cuenta Maia.

Los bosques de algas marinas son 
“guardianes silenciosos que rodean las 
costas de todo el mundo.” Estos guar-
dianes purifican el agua, regulan los ni-
veles de pH, capturan carbono, liberan 
oxígeno y reducen la erosión costera; y 
al ser uno de los ecosistemas con ma-
yor biodiversidad del océano, también 
albergan miles de especies marinas. 
Pero estos bosques oceánicos todavía 
son poco conocidos y están en grave 
peligro.

No sólo colaboran a mitigar el cam-
bio climático, sino que además son 
víctimas de sus efectos, según explican 
desde el equipo de conservación de la 
Fundación, que está integrado por pro-
fesionales de las ciencias biológicas. 
Sin embargo, existe una amenaza aún 
mayor, debido a la acción humana. Se 
trata de la deforestación submarina.

“La principal amenaza es la extrac-
ción directa. La deforestación de los 
bosques marinos y la falta de informa-
ción y conocimiento sobre la importan-
cia de estos bosques, hace que la posibi-
lidad de que desaparezcan sea latente.” 
Afirma Maia y menciona el caso de Chi-
le, en donde la extracción no regulada 
de algas para la industria del alginato 
ha provocado enormes pérdidas de este 
ecosistema, que se ha sobre-explotado 
hasta puntos de no retorno. 

Al respecto, conversamos con Felipe 
Paredes Vargas, director de hábitat de la 
ong Oceana en Chile, biólogo marino y 
ecólogo, con más de 20 años de expe-
riencia en investigación científica y po-
líticas públicas de conservación marina. 
“Nos preocupa mucho la explotación 
de estos recursos, básicamente porque 
son bosques.” explica. “Son el hábitat de 
otras especies. Si hacemos la analogía 
con un bosque terrestre sería como talar 
los árboles. Si vos sacás los árboles de 
un bosque, no solamente sacas la ma-
dera, sino también el hábitat de aves, 
mamíferos y otras especies. Es decir, 
no sólo cortas el árbol, sino que cortas 

el hábitat, y lo mismo pasa en el mar. 
Nosotros hemos visto que en los dis-
cos de fijación de la lessonia (un tipo 
de alga marina) está lleno de semillas, 
de erizos, de caracoles, esponjas, de 
nudibranquios… y en las frondas hay 
peces, hay cangrejos, camarones, en-
tonces con la extracción, el impacto 
ecosistémico es brutal. Y la escala de la 
extracción de las algas es tremenda.”

En Argentina, sin embargo, la situa-
ción es diferente, pero a falta de una 
regulación adecuada, la amenaza de la 
deforestación submarina, que ya suce-
de en el país vecino, se encuentra a la 
vuelta de la esquina. “Lo cierto es que 
es necesaria una mayor protección de 
estos bosques de algas antes de que 
sea demasiado tarde.” dice Maia Gu-
tiérrez, y agrega, “se trata de un eco-
sistema que tiene una gran capacidad 
de absorción de carbono, se cree que 
incluso más que las selvas tropicales, 
y además producen oxígeno. En el ac-
tual contexto de cambio climático, de-
forestarlos es como pinchar tu propio 
salvavidas en medio de un naufragio.” 

Desde la Fundación (Por el Mar), 
nos cuenta, están trabajando para ga-
rantizar la protección de los bosques 
marinos de la Patagonia: “Nuestro 
equipo científico explora e investiga el 
ecosistema que se extiende a lo largo 
de las costas de Santa Cruz y Tierra del 
Fuego, para entender cuáles son las 
mejores estrategias de conservación 
a nivel local y regional. Pero también 
trabajamos junto a las comunidades y 
líderes locales, difundiendo informa-
ción para dar a conocer estos bosques e 
impulsando proyectos que nos permi-
tan protegerlos a largo plazo.” 

A 32 años de la declaración de esta 
fecha, que nos insta a tomar conscien-
cia, y con el cambio climático dejando 
su huella en cada rincón del planeta, es 
fundamental continuar impulsando 
y apoyando, desde cada sector de la 
sociedad, más iniciativas de conserva-
ción cómo la creación de áreas prote-
gidas o la regulación de industrias que 
hacen peligrar el equilibrio ecológico 
local y global. Argentina es hogar de 
ecosistemas de importancia mundial, 
y el mar patagónico es un ejemplo 
de ello. El tiempo no se detiene. Sólo 
comprendiendo que el clima y la natu-
raleza son pilares de los que depende 
la vida en la tierra, podremos organi-
zar las prioridades y atender la urgen-
cia antes de que sea tarde. 

DECOMISO POR PESCA ILEGAL

permitidas de manera “incidental”. 
El artículo 21, inciso H, de la norma, 
estipula la prohibición de cualquier 
actividad pesquera sin permiso o 
asignación de cuota correspon-
diente.

En consecuencia, el Gobierno 
ordenó el corrimiento del buque 
fuera de la zona de protección y, 
una vez en el puerto de la capital de 
Tierra del Fuego, López Cazorla dis-
puso el decomiso de la mercadería 
de acuerdo con el artículo 53 de la 
Ley de Pesca.

De las 139 toneladas decomi-
sadas, se ordenó la sustitución por 
un importe equivalente al valor de 
mercado, que asciende a $2.500 
millones, según lo dispuesto por la 
normativa. Ese monto será ingre-
sado al Fondo Nacional Pesquero 
(FONAPE), una suma significativa 
que supera lo recaudado en todo 
el año 2023 por derechos únicos de 
extracción y sanciones.

La sanción impuesta a la empre-
sa incluye una prohibición de des-
pacho de pesca por 45 días y una 
multa de $113.400.000, que, al ha-
berse allanado según la normativa, 
se redujo en un 50%, alcanzando los 
$56.700.000.
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El legislador Federico Sciurano 
(FORJA) visitó la Carpa de la Dignidad 
de los Veteranos de Malvinas de Río 
Grande mientras se realizaba el mon-
taje de la estructura. “Quise venir a 
saludar a nuestros Veteranos mientras 
armaban la carpa. Para nosotros son 
héroes todo el año, pero esta fecha es 
especial, nos lleva al reconocimiento 
y la reflexión por el enorme sacrificio 
que hizo un grupo de argentinos, lu-
chando por la patria y la soberanía”, 
señaló.

Sciurano marcó la importancia de 
acompañar a los Veteranos y sostener 
por vía pacífica el reclamo de sobera-
nía. “Eso implica el respeto por nues-
tra patria, acompañar a nuestros Ve-
teranos de Guerra y agradecerles por 

Las y los Parlamentarios aprobaron 
la declaración de interés a través de la 
cual se destaca el logro académico ob-
tenido por el docente antártico Fabián 
Edgardo Juárez, al haberse Diplomado 
en Derecho Antártico, Gestión y Logís-
tica Antártica Ambiental. El trabajador 
de la educación, recibió de mano de 
la Presidenta del Parlamento, Móni-
ca Urquiza y de las y los Legisladores 
el documento. Se trata del asunto Nº 
087/24, presentado por el legislador 
de Somos Fueguinos, Jorge Lechman.

Cabe destacar que la actividad 
fue organizada por la Asociación Ibe-
roamericana de Derecho, Cultura y 
Ambiente y la Escuela Superior de 
Leyes de la Universidad de Morón y el 
Comando Conjunto Antártico.

La medida fue tomada en el marco 
del proceso de reestructuración que la 
compañía diseñó y no solo incluye la 
reducción de personal sino también el 
recorte de horas extras de los operarios 
que continúen en las líneas de produc-
ción.

El objetivo de recortar personal 
para achicar los costos laborales va de 
la mano con una decisión que ya co-
menzó a aplicarse: la paralización de la 
producción los días lunes.

La sumatoria de este achicamien-
to es parte, también, de una reelabo-
ración del plan de producción. En los 
últimos días, la automotriz decidió ba-
jar de 186 mil a 160 mil la cantidad de 
unidades que se producirán este año.

Esa decisión de producir 26 mil 
autos menos durante este año es una 
marcha atrás en las expectativas que 
solo hace un mes había augurado la 
firma, cuando le presentó al gobierno 
de Javier Milei un programa de inver-

TOYOTA ACHICA SU PERSONAL 
Y LANZA UN PLAN DE 400 
RETIROS VOLUNTARIOS

En los fundamentos de la iniciativa, 
se indica que la capacitación académi-
ca busca realizar un estudio pormeno-
rizado sobre la relación existente entre 
el Derecho Antártico y los estrictos 
protocolos ambientales a cumplir en 
consonancia con los Objetivos del De-
sarrollo Sostenible.

“Nos demuestran el alto grado de 
valor académico que conlleva la ob-
tención de los objetivos impuestos. Es 
por ello que consideramos importante 
“Declarar de Interés” y expresar “Be-
neplácito” por el logro obtenido por el 
EDB Fabián Edgardo Juárez, vecino de 
nuestra ciudad que merece un recono-
cimiento de esta Legislatura”, indica 
Lechman.

todo lo que han hecho”. 
“La Carpa de la Dignidad es un 

símbolo que ha marcado un punto 
trascendente en la historia de Tierra 
del Fuego y desde hace muchos años 
-28- enmarca y contiene la Vigilia del 
2 de abril. Saludar y hablar con los 
Veteranos es siempre una alegría y 
un honor, son ellos los protagonistas 
de esta fecha tan especial para los ar-
gentinos, pero aún más para los fue-
guinos”.

Finalmente, Sciurano les agrade-
ció “el recibimiento y el cariño. Si-
guen sosteniendo los cimientos de la 
Patria, como lo hicieron en el 1982 y 
como lo hacen al seguir con esta lu-
cha que es la Causa Malvinas”, cerró.

A poco más de un mes de haber anunciado un plan de inversiones 
para producir un nuevo modelo en el país, la automotriz Toyota 
anunció un plan de 400 retiros voluntarios producto del 
enfriamiento de la economía promovido por el gobierno de Javier 
Milei y de la fuerte caída en las ventas registrada en las últimas 
semanas.

RECESIÓN

siones para su modelo utilitario Hiace 
en la planta que funciona en el partido 
de Zárate, provincia de Buenos Aires.

El 15 de febrero último, Toyota se 
reunió en el Palacio de Hacienda con 
el ministro de Economía, Nicolás Ca-
puto, y le informó una inversión de 50 
millones de dólares para ese objetivo 
que, paradójicamente, preveía la crea-
ción de 100 nuevos puestos de trabajo.

Hasta el gobierno nacional se ufanó 
de ese anuncio y destacó a la inversión 
de Toyota Argentina como un signo de 
confianza a las políticas económicas 
que, hasta ahora, generaron recesión 
y caída en todos los índices de la pro-
ducción nacional.

Poco más de un mes después, la 
realidad le ganó al relato y, según se 
informó, la automotriz ya dio aviso 
de su programa de retiros voluntarios 
al Sindicato de Mecánicos y Afines del 
Transporte Automotor (Smata), que 
conduce Ricardo Pignanelli.

SE REPAVIMENTÓ UN SECTOR 
DE AVENIDA ALEM 

La Municipalidad de Ushuaia con-
tinúa con los trabajos de repavimen-
tación en distintos puntos de la ciu-
dad, en esta oportunidad en avenida 
Alem entre las calles Mar de Oses y 
Río Negro, con personal y maquinaria 
propia.    

“Los trabajos se enmarcan en el 
plan de bacheo y repavimentación 
que el Municipio realiza por adminis-
tración”, sostuvo la secretaria de Pla-
nificación e Inversión Pública, María 
Belén Borgna. 

La funcionaria remarcó que “la 

inversión en maquinaria que en su 
momento realizó la gestión del inten-
dente Walter Vuoto nos permite llevar 
adelante estos trabajos en momentos 
muy complicados en términos econó-
micos ante el retiro del apoyo nacional 
a la obra pública a nivel país”. 

“También se reparó la calzada en 
Mar de Oses y Alem, un sector de alto 
tránsito ya que es ingreso a distintos 
barrios y en el que también circula la 
Línea D del transporte público de co-
lectivos” destacó la arquitecta.

USHUAIA 
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CUÁLES SON LAS EMPRESAS LÍDERES QUE 
SUSPENDEN, DESPIDEN O PARAN PLANTAS

CAÍDA DE FONDOS NACIONALES

Mientras el Gobierno de Javier Milei 
produce la recesión y vende la ficción 
de la cercanía de una recuperación en 
“V”, los datos de la actualidad muestran 
que, en realidad, la crisis recién acaba 
de empezar y no sólo golpeó a las py-
mes, sino que empezó a derrumbar a las 
empresas más grandes del país. Gigan-
tes como Acindar, Longvie, General Mo-
tors, Toyota, Petroquímica Río Tercero 
y las grandes firmas de alimentos están 
en una situación más que compleja en 
la que se dividen entre las que cierran, 
las que paran plantas, suspenden per-
sonal, despiden y hasta se ven obligadas 
a frenar la producción por el combo de 
derrumbe en las ventas y falta de divisas 
para importar porque el Gobierno tiene 
pisados los pagos. Todo condimentado 
con un dólar planchado y un desplome 
de ingresos y jubilaciones, que promete 
con niveles de demanda al menos es-
tancados. 

Según confiaron a Página I12 fuentes 
de las diferentes empresas, la mayoría 
de las fábricas están con una parada de 
actividad de un mínimo de 15 días, con 
procesos de retiros voluntarios abiertos 
(es decir, sin plazos, el que se quiere ir 
se va) y con negociaciones de suspen-
siones con reducciones salariales del 20 
al 25 por ciento. 

Al leading case de la acerífera Acin-
dar, de la multinacional ArcelorMittal, 
-quien ya a principios de año paralizó 
sus plantas, entre ellas la de Santa Fe-, 
por la paralización de ventas conse-
cuencia del freno de Milei a la obra pú-
blica, se suman más casos de manera 
diaria. De hecho, la misma Acindar de-
cidió prolongar de manera indefinida 
el apagado de sus hornos, por una cri-
sis a la cual no le ven salida rápida. En 
esa línea, en las últimas horas hubo dos 
grandes automotríces que anunciaron 
planes de retiro voluntario y parate de 
planta. 

La referencia es para la estadouni-
dense General Motors (GM), que anun-
ció el freno hasta el 14 de abril de su 
planta en la localidad santafecina de 
Alvear. Además de la caída de la acti-
vidad, la fábrica está afectada “por los 
inconvenientes con el suministro de 
piezas de proveedores afectados por 
con los pagos al exterior”. En pocas pa-
labras, el Gobierno no sólo les vendió a 
los importadores un bono para dentro 
de varios años para pagarles importa-
ciones viejas, sino que tampoco libera 
flujo para las nuevas. De este modo, el 
personal de planta fue suspendido y si-
gue operativa la parte administrativa. A 
decir verdad, ya en diciembre GM había 
frenado la producción hasta marzo por 
las mismas razones, y la reactivación 
duró sólo unos días. 

En consonancia, la japonesa Toyota 
anunció un plan de retiro voluntario 
para 400 trabajadores. Esto se dio a se-
manas de haber anunciado un plan de 
inversiones. La medida se tomó en el 

La crisis que generó Milei les pegó a Acindar, Longvie, General Motors, Toyota, Petroquímica Río Tercero y las grandes alimentarias. 
Por qué el derrumbe recién empieza. 

marco del proceso de reestructura-
ción que la compañía diseñó y no solo 
incluye la reducción de personal sino 
también el recorte de horas extras de 
los operarios que continúen en las lí-
neas de producción.

El detalle de la medida muestra 
que el recorte de personal va de la 
mano de la paralización de la produc-
ción los días lunes. En paralelo, por 
caídas en los mercados de exporta-
ción, la automotríz decidió bajar de 
186 mil a 160 mil la cantidad de uni-
dades que se producirán este año.

La fábrica de electrodomésticos 
Longvie, en Paraná, Entre Ríos, tie-
ne 230 trabajadores, de los cuales la 
mitad quedarán suspendidos, conse-
cuencia de la caída del consumo. En 
esa fábrica se producen termotan-
ques, calefones y estufas. El sector 
electro es uno de los más golpeados 
por la crisis, con caídas de hasta 50 
por ciento en las ventas. Lo que argu-
mentan fuentes de la empresa es que 
no se puede producir más cuando el 
consumo se derrumba. 

En principio, las suspensiones son 
por marzo y abril y el programa de pa-
rate de plantas alcanzará, de acuerdo 
a fuentes de la negociación, a las fábri-
cas de la compañía en Villa Martelli, 
provincia de Buenos Aires (fabrican 
allí cocinas, hornos y anafes) y la de 
Catamarca, que produce lavarropas. 

En Córdoba se sitúa la Petroquími-
ca Río Tercero (PR3), uno de los más 
grandes proveedores de espuma de 

LA CAÍDA DE LOS GIGANTES

poliuretano. Por medio de un comu-
nicado dado a conocer en las últimas 
horas, se informó que frenan la pro-
ducción por un mes para buscar so-
luciones a la crisis. “La situación que 
afecta a todo el sector en materia de 
caída de ventas, sumado a que los cos-
tos de la cadena de valor han continua-
do incrementándose, hacen necesario 
reajustar su capacidad de producción 
conforme a los actuales niveles de ac-
tividad”, indicó el comunicado. En el 
mismo texto se grafica que desde ene-
ro, los clientes de la empresa se vieron 
impactados por la caída en las ventas 
de sus sectores y, por eso, dejaron de 
comprar el insumo. 

El consumo pasó a mejor vida

Las empresas de gaseosas y be-
bidas, como Coca Cola, Quilmes, la 
chilena CCU y Nestlé trabajan, según 
supo este diario, con un derrumbe en 
las ventas de dos dígitos. “Ahora se vie-
ne lo peor”, avisan, porque ya terminó 
la temporada alta de consumos. 

De acuerdo a cifras de la Unión 
Industrial, el sector alimentos y bebi-
das está, por primera vez en muchos 
años, a punto de entrar en niveles ne-
gativos de producción. Algo particular 
porque, en general, el sector crece en 
relación al crecimiento poblacional, 
aunque sea marginal.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

A los despidos en Anses ya notifi-
cados en el Gran Buenos Aires y en la 
ciudad balnearia de Mar del Plata, se 
sumaron los de las provincias de Chaco, 
Río Negro, Santa Fe y Jujuy.

En Chaco cerraron de manera defi-
nitiva las oficinas de Machagai, Gene-
ral Pinedo, Taco Pazo, Sauzalito, Fuerte 
Esperanza y Barranqueras, mientras 
que en Río Negro hubo 18 despidos y 
desafectaron las sedes de Cinco Saltos, 
General Conesa y Luis Beltrán. 

En Santa Fe, en tanto, clausuraron 
las oficinas de Vera y Villa Ocampo y en 
Jujuy hubo 11 despidos.

El ex director de la Unidad de Ges-
tión Local de Vicente López de PAMI, 
Lucas Boyanovsky, confirmó los des-
pidos en el Gran Buenos Aires y aclaró 
que aumentaron las solicitudes de des-
empleo. 

“En Munro, echaron a cuatro per-
sonas, entre el viernes y ayer, y en 
Boulogne directamente cerraron la de-
pendencia porque echaron a todos los 
empleados”, afirmó.

Las sedes de Ezpeletta, Spegazini, Vi-
lla Fiorito, Williams Morris, Cuartel V, Li-
bertador, San Vicente y Dock Sud tam-
bién están siendo afectadas por esta 
situación y algunas no podrán abrir sus 
puertas por falta de personal.

Este martes también se impidió el 
ingreso a trabajadores y trabajadoras 
del Ministerio de Economía, por lo que 

EL GOBIERNO CERRÓ OFICINAS DE ANSES EN 
DISTINTOS PUNTOS DEL PAÍS

la Asociación de Trabajadores del Es-
tado (ATE) de Capital convocó a una 
movilización en la puerta de la cartera 
para las 13. 

“Hoy, después de 18 años de venir a 
trabajar 8 horas de lunes a viernes, por 
primera vez quiero poner mi huella y 
no puedo ingresar. Soy una trabajado-
ra, no me mantiene nadie, mi única 
fuente de trabajo es este lugar y con 
el Gobierno de Milei quedé afuera, no 
entiendo por qué”, dijo una trabajado-
ra del área de Normalización Patrimo-
nial.

Una nueva ola de despidos
Según advirtió ATE la semana pa-

sada, el 31 de marzo vencen más de 
70.000 contratos de trabajadores esta-
tales y es la fecha límite que estableció 
Javier Milei para ejecutar una segunda 
ola de despidos. “El martes o miérco-
les van a ser determinantes”, había ad-
vertido la organización gremial en un 
comunicado. 

De acuerdo a trascendidos que 
llegaron desde el Ejecutivo, se busca 
una reducción de entre el 20% y 30% 
de la planta transitoria del Estado, por 
lo que los despidos podrían ser entre 
14.000 y 21.000 a fin de mes. 

Los rumores sobre la inminente se-
gunda ola de despidos tomaron fuerza 
los primeros días de la semana pasa-
da, cuando circuló por redes sociales 

El Gobierno de Javier Milei volvió a encender la motosierra y comunicó despidos en varias Unidades De Atención Integral (UDAI), que 
son dependencias de la Anses para atención del público, algunas de las cuales debieron cerrar sus puertas. Este martes también se 
le impidió el ingreso al Ministerio de Economía a trabajadoras y trabajadores de la cartera. 

MOTOSIERRA

un supuesto “instructivo” de despidos 
masivos: un manual de conducta que 
recomendaba a los responsables de 
las distintas áreas cómo ejecutar las 
cesantías. Por ejemplo, comunicarlas 
“verbalmente” y evitar discontinuar 
los contratos de embarazadas o diri-
gentes gremiales. 

Desde Casa Rosada intentaron des-
pegarse del instructivo y señalaron que 
“no existen esos condicionamientos” y 
que cada dependencia está realizando 
una evaluación de “eficiencia” y que 
será el parámetro para decidir quiénes 
seguirán o no en sus funciones.

Este martes, los trabajadores y tra-
bajadoras de ATE realizarán ruidazos 
en ministerios y organismos públicos, 
como así también asambleas, radios 
abiertas y cortes de rutas en todas 
las provincias y principales ciudades 
del país. Además, llevarán adelante 
una movilización hacia el Instituto de 
Agricultura Familiar, Campesina e In-

dígena (Av. Paseo Colón 982, CABA), or-
ganismo que corre peligro de cierre tras 
el reciente anuncio del vocero Manuel 
Adorni.

“Los despidos son inminentes. Si no 
reaccionamos y profundizamos nuestro 
plan de lucha, en las próximas horas esta-
remos frente a un escenario de cesantías 
masivas. El Gobierno intenta destrozar el 
Estado y tenemos que resistir. No pode-
mos permitir que se desestructure el Es-
tado. Tenemos que defender la presencia 
del Estado en todo el territorio nacional”, 
manifestó el Secretario General de ATE, 
Rodolfo Aguiar.

“Hasta ahora, todas las medidas del 
Gobierno están orientadas a erradicar 
derechos, destruir puestos de empleo y 
demoler los ingresos de los trabajadores, 
jubilados y sectores populares”, aseguró 
el referente. “Las centrales obreras deben 
acelerar los pasos hacia una nueva huel-
ga general. Debemos evitar que el 25 de 
mayo se firme el pacto de la entrega de 
nuestro país y eso sólo lo vamos a lograr 
estando en la calle”, agregó.

Respecto a las medidas de fuerza, 
Aguiar sentenció: “No estamos defen-
diendo privilegios. Estamos defendiendo 
políticas públicas”. Y concluyó: “Quere-
mos un Estado al servicio del pueblo y 
rechazamos cualquier posibilidad de que 
el Estado represente o sea garante de los 
intereses de las grandes corporaciones 
empresarias como pretende Milei”.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

6 ºc
Mínima 

5ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

6º c
Máxima 

9ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

8º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

8ºc
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